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Franzoni apre l’Assemblea salutando e ringraziando i Soci presenti.  
 
1. Appello 

Soci Presenti:    34 
Soci Ass. giustificati:   47   
     __ 
Totale Soci   81 
 
Soci Onorari presenti   2 
     
Totale complessivo presenti (soci+soci onorari) 36. 
 
Dopo la comunicazione dei presenti Franzoni approfitta di ringraziare tutti coloro che 
hanno permesso l’organizzazione dell’Assemblea. In particolare Lidia, Fulvio quale 
responsabile della logistica con il suo “team” e tutto il comitato con il quale è sempre 
un piacere lavorare. 
Ringrazia poi i Soci straordinari che mostrano interesse per le nostre attività e che 
accogliamo volentieri. Franzoni li ricorda in ordine alfabetico: 
 
Miticol SA, Pemsa SA, Rupf&Co AG, Suncolor SA, Terravit SA, Ticinocolor SA e 
Verbano Color SA 
 
Rivolge un ringraziamento anche a tutte le ditte che rientrano nel concetto sponsoring  
di SMGV che vediamo elencate sulle bandiere. 
 
Prima di passare alla prossima trattanda, invita a rivolgere un pensiero con un 
momento di raccoglimento a tutti coloro, Soci e familiari, che sono venuti a mancare 
nell’ultimo periodo. 
Sia perché il periodo trascorso dall’ultima Assemblea è stato più lungo sia a causa del 
covid, ci sono stati più decessi. Franzoni chiede quindi venia se non elenca tutti i nomi 
con il rischio di dimenticare qualcuno che invece andrebbe ricordato. Cita tuttavia due 
Soci recentemente scomparsi, ossia Marco Darani della ditta Darani Fratelli SA e 
Sandro Sormani dell’omonima ditta. 

  
 
2. Nomina Presidente del giorno e scrutatori 

 
Presidente del giorno 
Il ruolo di Presidente del giorno viene di regola assegnato ad un socio attivo della 
regione in cui si tiene l’Assemblea. E’ sempre difficile trovare chi si mette a 
disposizione per cui Franzoni lancia un appello a tutti i Soci per il futuro affinché ci 
venga facilitato il compito. Quest’anno, dopo alcune defezioni, viene proposto Claudio 
Maino che viene accolto con un applauso. 
Lo stesso raggiunge il tavolo presidenziale, saluta e dà il benvenuto ai Soci presenti. 
Si procede quindi con la nomina degli scrutatori.  
 
Scrutatori 
Vengono proposti e nominati Luciano Gabutti e Sandro Poncini.  
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3. Approvazione verbale Assemblea Generale del 2020  
L’Assemblea nel 2020 non ha potuto aver luogo in presenza a causa delle restrizioni 
per contenere le conseguenze della pandemia Covid-19 pertanto le votazioni sono 
avvenute per corrispondenza. Il verbale con i risultati delle votazioni viene approvato 
all’unanimità.  
 

4. Relazione Presidenziale 
Franzoni rievoca l’ultima volta che ci si è ritrovati in presenza, era l’Assemblea del 3 
maggio 2019 al Caseificio di Airolo, e ciò che è successo dopo con l’avvento della 
pandemia covid-19, che nessuno minimamente si aspettava. 
L’Assemblea prevista nella primavera 2020 è stata preclusa dagli eventi mentre 
abbiamo rinunciato ad organizzare quella ventilata per fine estate/inizio autunno 2020 
a causa dei crescenti contagi in quel periodo. Franzoni si dice quindi particolarmente 
felice di essere riusciti a riunirci. 
Il Comitato e le commissioni hanno comunque continuato a fare il proprio dovere, così 
come il Segretariato, che si è ritrovato a dover gestire un maggior flusso di telefonate 
ed e-mail a seguito delle disposizioni, non sempre chiare, emanate da Governo o 
Consiglio Federale. Riferisce che il nostro impegno è stato massimo per cercare di 
filtrare le comunicazioni che giungevano da più parti inoltrando solo le più importanti e 
necessarie. Informa poi che onde evitare di superare la capienza massima consentita 
per le norme anti covid in sala non ci saranno ospiti, questo è il motivo che ha 
permesso di convocare l’Assemblea un po' più tardi. 
Segnala tuttavia che al termine dei lavori assembleari ci si sposterà all’esterno dove si 
procederà alla premiazione dei migliori apprendisti dato che la consueta cerimonia 
solitamente prevista ad agosto, sempre per ragioni legate al covid, ha dovuto essere 
annullata. Resta a disposizione per domande e si passa al prossimo punto. 
 

5. Formazione professionale 
 
Base 
Per quanto riguarda la formazione professionale Franzoni spiega che c’è un piccolo 
contenzioso con la Divisione della Formazione Professionale che stiamo cercando di 
risolvere non appena ci verrà concesso un incontro. 
Accenna poi al fatto che a breve andranno in pensione i docenti Romano Tosoni e 
Bruno Del Fante per cui l’Associazione, visto che è responsabile della formazione 
professionale, ha chiesto alla Scuola di poter essere coinvolta nella ricerca dei docenti 
delle materie professionali. Non c’è purtroppo il pieno appoggio della scuola ma si 
cercherà di farsi valere.  
Informa che è in fase di avvio un progetto pilota per la tenuta della documentazione di 
apprendimento attraverso una piattaforma digitale denominata “Realto”, con il 
vantaggio che in qualsiasi momento e da qualsiasi luogo, utilizzando qualsivoglia 
dispositivo (computer, tablet, smartphone), sia l’apprendista che il formatore ed il 
docente possono accedervi. 
Abbiamo aderito all’esperimento considerato che lo stesso è per il momento finanziato 
dalla SEFRI. Non dovesse tuttavia rispecchiare le nostre aspettative, si potrà 
abbandonare. 
Conclude fornendo velocemente alcuni dati riguardanti le recenti procedure di 
qualificazione. Quasi l’80% dei candidati AFC hanno superato l’esame. Sono stati 
promossi anche 5 dei 6 ripetenti che si sono ripresentati, i 5 candidati dell’Art. 33 ed i 2 
CFP. Franzoni fa infine una precisazione sui risultati parziali informando che 2 su 3 
candidati AFC negli esami scritti di conoscenze professionali sono risultati insufficienti.  
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Passa poi la parola a Tamburini per riferire sulla formazione continua. 
 
Formazione continua 
Tamburini fa sapere che si sono appena tenuti i festeggiamenti, anche questi rinviati di 
quasi un anno a causa della pandemia, dei neo diplomati capi progetto pittura APF.  Si 
congratula nuovamente con loro citandoli. Si tratta di: 
Antognini Alex, Ballerini Matteo, Bettonzelli Andrea, Capra Gianluca, Cassina Marzio, 
Cavadini Andrea, Cossi Davide, Delmenico Simone, Mapelli Michele, Marucci Orazio, 
Mora Cristian, Serra Andrea, Todaro Joey, Urso Marco, Zulian Alessandro, Aiani 
Stefano, Gabutti Gregory, Gaiani Matthias, Suterio Batista Rafael. 
 
Tamburini informa inoltre che alcuni di loro hanno intenzione di terminare il percorso 
formativo con l’ultima tappa di maestria per cui sta per partire il relativo corso. Nel 
contempo inizierà anche un nuovo corso di capo progetto pittura APF.  
 
Perfezionamento 
Stauffer informa che ha intenzione di proporre un corso di perfezionamento sul tema 
della calcolazione dei costi. Si tratterebbe tuttavia di un corso base.  
  

6. Relazione finanziaria e rapporto revisori 
 
Relazione finanziaria 
Lidia ringrazia dapprima a sua volta Franzoni giudicandolo un ottimo Presidente per le 
sue capacità e la sua disponibilità. Ringrazia pure tutti i membri del Comitato per 
l’ottima collaborazione. Prosegue esponendo la relazione finanziaria riferita all’anno 
2020, consegnata a tutti i Soci unitamente al Bilancio ed al Conto economico. Lidia 
premette che l’esercizio 2020 è stato caratterizzato dalla pandemia Covid-19 la quale 
ha limitato l’attività. Ciò ha comportato una diminuzione dei costi in generale per cui 
l’esercizio 2020 ha potuto chiudere con un utile di CHF 14'311.23. 
Presentando la relazione entra poi nel merito di posizioni specifiche di Bilancio e 
Conto Economico che hanno subito delle variazioni fornendo le dovute spiegazioni.  

 
Rapporto revisori 
I revisori, Stefano Gaiani e Claudio Maino, hanno eseguito la revisione e 
raccomandano l’approvazione del conto annuale sottoposto poiché ritenuto conforme 
alle disposizioni legali e statutarie. Precisano che il capitale proprio al 31.12.2020 
ammonta a CHF 160'266.01. 
 
La relazione finanziaria ed il rapporto dei revisori vengono messi in votazione ed 
approvati dall’Assemblea. 
 

7. Determinazione tasse sociali 
Come anticipato nell’ultima Assemblea Generale è entrato in vigore l’aumento delle 
tasse della SMGV mentre quelle cantonali rimangono invariate. 
 
 

8. Nomina Ufficio Presidenziale e ratifica Comitato e commissioni 
Franzoni fa una premessa in quanto presidente dal 2016. Sta svolgendo volentieri 
questo incarico, ciononostante non ritiene di farlo meglio o peggio di come lo potrebbe 
fare chiunque altro per cui essendo impegnato anche in molte altre attività e 
commissioni si è sentito in dovere, con i colleghi di Comitato, di mettere a disposizione 
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la carica qualora qualcuno avesse voluto rilevarla. Il gesto è stato apprezzato ma il 
Comitato ha ritenuto di proseguire allo status quo per cui passa la parola al Presidente 
del giorno per procedere con le nomine. 
 
Si tratta di ratificare il Comitato per il biennio 2021-2023. Rispetto alla precedente 
composizione è uscito Luca Cruchon ed è subentrato Ivo Foletti. Il Comitato è quindi 
così composto: 
 
Foletti Ivo 
Franzoni Fabiano 
Giudici Fulvio 
Molinari Michele 
Stauffer Luca 
Tamburini Alessandro 
 
Lo stesso viene ratificato. 
 
Mentre va nominato l’Ufficio Presidenziale che subisce una variazione a seguito 
dell’uscita di Luca Cruchon che ne era membro. 
 
La nuova composizione per il biennio 2021-2023 è la seguente: 
 
Franzoni Fabiano   Presidente 
Tamburini Alessandro  Vice Presidente 
Molinari Michele  Membro 
 
L’ufficio Presidenziale viene messo in votazione e confermato all’unanimità. 
 
Segue la ratifica delle Commissioni “Trattative CCL” e “Commissione Paritetica” che si 
presentano come segue: 
 
Commissione Trattative CCL: 
(uscito Oliverio Mario e proposto in sostituzione Poncini Sandro) 
 
Franzoni Fabiano 
Paolucci Nicola 
Poncini Sandro  
Stauffer Luca 
 
Commissione Paritetica: 
(uscito Cruchon Luca e proposto in sostituzione Franzoni Fabiano) 
 
Betrisey Ivo 
Foletti Ivo 
Franzoni Fabiano 
Stauffer Luca 
Ci sono numerose altre commissioni che non si sta ad elencare. Chi fosse interessato 
a consultare la lista è pubblicata sul sito dell’Associazione. 
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9. Nomina revisori 
I revisori attualmente in carica erano Stefano Gaiani e Claudio Maino che è uscente 
perché ha già svolto 2 revisioni. 
Nel 2020 non è stato nominato il supplente per cui secondo il sistema di rotazione in 
atto si tratta ora di nominare due subentranti, uno per l’esercizio 2021 e l’altro per 
l’esercizio 2022.  
Per l’esercizio 2021 viene proposto Claudio Zurini. 
Per l’esercizio 2022 si mette a disposizione Davide Gallotti. 
I revisori per l’esercizio 2021 saranno quindi Stefano Gaiani e Claudio Zurini mentre 
per l’esercizio 2022 Claudio Zurini e Davide Gallotti. 
L’Assemblea conferma con un applauso queste nomine. 
 

10. Ammissioni – dimissioni – esclusioni 
 
Ammissioni 
Non sono pervenute domande di adesione per cui non segue alcuna votazione per 
ammissioni. Si segnalano tuttavia due modifiche. 
La ditta Isella & Foletti SA ha fatto una fusione con la  Colortime SA modificando poi la 
ragione sociale in My Color Isella & Foletti SA. 
La ditta Tiziano Pittura Sagl è diventata Cattaneo & Tiziano Pittura Sagl. 
 
Dimissioni  
L’Assemblea prende atto dell’uscita dall’Associazione della ditta Sergio Vegezzi SA 
causa liquidazione, della ditta Fratelli Darani SA a seguito di decesso del titolare 
nonché della cessazione di attività da parte della ditta Meneghelli Giovanni SA. 
Non abbiamo comunicazioni ufficiali ma è presumibile anche l’uscita della ditta Taddei-
Laurenti & Co Sagl. 
 
Sono pure dimissionari i Soci straordinari Pemsa SA e Terravit SA. 
 
Esclusioni 
Non ce ne sono. 
 
Dopo una pausa si riprendono i lavori assembleari.   
 

11. Rapporto attività 
Il rapporto di attività è stato consegnato ai Soci ed ha pure potuto essere visionato da 
quest’ultimi precedentemente sul sito internet dell’Associazione. 
Alcuni temi sono stati toccati in precedenza, in particolare quelli legati alla formazione. 
 
Si procede quindi con gli altri temi. 
 
Ambiente 
Franzoni spiega che siamo stati contattati da Flavia Leonardi della Sezione protezione 
acqua aria suolo per riprendere il discorso sui controlli delle acque. Ci è stato chiesto 
di designare qualcuno all’interno del Comitato che si prendesse la responsabilità, 
previa istruzione da parte del Cantone. Luca Stauffer si è messo a disposizione quale 
referente e controllore. Nel 2022 inizieranno i controlli ed in base all’andamento si 
valuterà di coinvolgere uno o più altri controllori. 
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Stauffer prende la parola per dire che il suo obiettivo è sensibilizzare sul tema e fare in 
modo che tutti si mettano in regola. Prossimamente si terranno delle serate 
informative di cui tutti saranno informati.  
Il costo comprenderà una quota per l’istruttore, una quota amministrativa e per il 
Cantone. Lo stesso sarà a carico delle ditte controllate. 
Stauffer precisa che se qualcuno non vuole che sia la sua persona a svolgere il 
controllo, potrà scegliere di far intervenire un ispettore del Cantone pagando tuttavia   
una sovrattassa. 
 
Secondo Poncini tale incarico era da mettere a concorso.   
 
Segue una discussione sul tema dei controlli che sfocia in diverse critiche sull’operato 
degli ispettori della CPC. A detta di vari Soci, da quando durante il controllo non è più 
presente la sottocommissione professionale regionale (composta da rappresentanti 
dipendenti e datori lavoro), gli ispettori sono più agguerriti. Si è denotata anche una 
certa incompetenza nonché poco buon senso. 
 
Franzoni informa che la CPC fa dei concorsi per l’assunzione degli ispettori e non 
sempre sono qualificati. Da parte nostra è stata fatta un’istruzione ai nuovi ispettori 
della CPC sul funzionamento delle paghe dei pittori per cui nel frattempo dovrebbe 
essere rientrato il problema dell’incompetenza. Per quanto riguarda la presenza del  
rappresentante dei datori di lavoro durante i controlli, purtroppo non è più previsto in 
nessuna professione. 
 
Vengono sollevati poi altri temi come l’attuale problematica del pagamento dei pasti, le 
vacanze collettive, le multe e la richiesta di deroghe durante le ferie.  
 
In risposta ai vari punti si fa capire ai Soci come l’Associazione cerchi sempre di 
battersi, di intervenire dove possibile e di essere propositiva.   
 
Nuovo stabile a Gordola 
Il nuovo stabile che accoglierà i nostri spazi a Gordola è ancora ai blocchi di partenza  
poiché il Gran Consiglio non ha ancora trattato l’argomento. Nella migliore delle ipotesi 
sarà quindi pronto per l’anno scolastico 2024/2025. 
 
Nuovo stabile SMGV a Wallisellen  
Per quanto riguarda la nostra sede centrale invece, la nuova costruzione ed il 
risanamento dello stabile esistente di Wallisellen sono giunti al termine. Franzoni 
informa che c’è stata l’inaugurazione a luglio alla quale non abbiamo partecipato con 
l’intenzione di organizzare una riunione di Comitato a Wallisellen con visita del Centro. 
E’ nata però poi l’idea di proporre una trasferta di una giornata per tutti i Soci in data 
11 novembre 2021. Invieremo pertanto una circolare con il tagliando di iscrizione ed in 
base al numero di iscritti organizzeremo il trasporto.   

 
12. Eventuali 

 
 “La via del pittore” – Museo storico e didattico per i nostri apprendisti 
Il Socio Sandro Cavallo che è stato coinvolto nel progetto introduce l’argomento  
spiegando che Franco Grassi, Socio Onorario dell’Associazione, è già collezionista di 
suo ed ha avuto l’idea di creare un museo o meglio “una via del pittore”  per mostrare 
la storia della professione del pittore, esponendo attrezzi/materiali/tecniche che non si 
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usano più. Un luogo con oggetti esibiti in modo didattico per mostrare come si 
lavorava un tempo. Può essere interessante per i ragazzi riproporre queste tecniche 
andate perse. 
Franco ha raccolto vario materiale con l’idea di portare poi tutto nella nuova sede di 
formazione dei pittori.  
Cavallo passa la parola a Franco Grassi che spiega la sua idea e come è nata. 
Consegna a tutti i Soci un foglio sul quale è riportato quanto riferito e fa un appello 
affinché chi fosse interessato ad esporre oggetti (di cui si può mantenere la proprietà 
se si desidera) o avesse fondi di magazzino interessanti si annunci. Come pure se si 
disponesse di appunti, vecchi preventivi o fatture e foto.  
 
Franzoni apre una parentesi ricordando il conferimento a Franco Grassi del titolo di 
“Maestro Pittore Honoris Causa” avvenuto in occasione dell’Assemblea Generale 
tenutasi in quel di Pregassona nel 2016, su idea del povero Carlo Marzullo ma 
fortemente voluto da tutti.  
Franco è stato maestro di tutti e la passione che ancora oggi dimostra conferma che 
l’idea ed il gesto fatto a suo tempo erano giusti.  
Conferma poi l’impegno e la volontà di trovare una soluzione presso il nuovo Stabile. 
Si potrà poi organizzare un’Assemblea a Gordola con visita del museo. Affaire a 
suivre.  
 
L’Assemblea viene chiusa alle ore 18.45 e ci si sposta all’esterno per la 
premiazione dei migliori apprendisti, qui di seguito citati: 
 
Migliori apprendisti AFC 2021 
1° Lepori Gioele (nota media finale 5.3) – Degiorgi Impr. Pittura SA 
2° Locatelli Giacomo (nota media finale 5.0) – Municipio di Lugano 
3° Renzi Mirco (nota media finale 4.9) – Municipio di Chiasso 
3° Tokic Alen (notta media finale 4.9) – Cavaglieri Impr. Pittura Sagl 
 
Migliori apprendisti CFP 2021 a pari merito 
Bossi Mirko (nota media finale 5.4) – Impr. Pittura Diego Gomez 
Provolente Michael (nota media finale 5.4) – Impr. Pittura Stauffer Luca 
 
Seguono aperitivo e cena offerti presso il Ristorante Prisma, al pian terreno dello 
stabile. 
 


